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Наш корреспондент пообщалась с замечательным человеком, 
профессиональным офицером, защитником нашего Отечества – 
Алексеем Абрамовичем ШульмАНОм

– Как вы решили стать военным? Почему вы выбрали 
себе такую работу?

– Еще в детстве для меня примером мужественности и об-
разцом для подражания был мой отец – полковник Красной 
Армии, участник Гражданской. В годы Великой Отечествен-
ной войны он командовал саперным батальоном, был коман-
диром саперной бригады. Я хотел продолжить его дело. Он 
ведь у меня кавалер семи орденов и многих медалей. Война 
застала меня, мать и сестру в городе Барановичи (Белоруссия), 
где служил отец, и мы 22 июня 1941 года едва успели бежать 
от немцев в город Покрох Орехово-Зуевского района Москов-
ской области. Я, молодой мальчишка, приписав себе год, как 
и большинство юных защитников, поступил в военное учили-
ще и, окончив его досрочно, как тогда было принято, ушел на 
фронт. Я ни разу не пожалел о своем выборе, потому что любил 
свою Родину и не мог иначе, я шел ее защищать. В Пензенском 
государственном университете я работаю с 1983 года.

– Насколько военная служба изменила вас как человека? 
Какую роль изучение военной истории играет для совре-
менных защитников? Насколько полезен прошлый опыт с 
позиций современной и будущей военной стратегии?

– С детства я знал, что военная служба – самое почетное 
звание для человека, для гражданина. Самое полезное в опы-
те прошлых лет – это понимание всего того ужаса, что несет 
в себе война: она разрушительна, это убийство миллионов 
людей, это опустошение и разруха. И больше всего на свете 
нам необходимо осознание, что это не должно никогда повто-
риться. И ни в коем случае нельзя забывать нашу историю, 
позорно, что ныне искажаются факты в угоду каким-либо по-
литическим уловкам. Молодежь, к моему сожалению, не всегда 
хорошо знает историю своего государства и военную историю. 

«Самая почетная миссия – 
быть защитником Родины!»

Я считаю это серьезным пробелом. Изучать историю необхо-
димо не только с точки зрения тактики и стратегии ведения 
военных операций, но и для полного общего понимания про-
блематики времени и политической обстановки – это одна из 
важнейших задач воспитания подрастающего поколения.

– В чем сила именно русского офицера? Мы все много слы-
шали о кодексе чести офицеров русской армии, как вы счи-
таете, как именно надо воспитывать наших курсантов, 
наших будущих офицеров?

– Сила нашего офицера в его духе, чести, мужестве, ответ-
ственном отношении к возложенным на него обязанностям и 
готовности встать на защиту нашей Родины. Больше ни у ка-
кой нации нет такой плотной духовной связи между народом 
и армией, как у нас в России. А это, согласитесь, немаловажно.

– Прошло 70 лет со дня окончания Великой Отечественной 
войны. Что вы, боевой офицер, человек, который не пона-
слышке знает, что такое свист пуль и запах гари, сказали 
бы о значении нашей Победы молодым людям сегодня?

– Все меньше и меньше остается, к сожалению, участников 
той страшной войны – кто воевал, кто на полях сражений своей 
кровью приближал Победу. Также мало остается и участников 
трудового фронта, тех, кто ковал Победу в тылу, по 18 часов ра-
ботая в голодные годы на станках и в полях. На мой взгляд, еще 
не все сделано для того, чтобы в полной мере оценить вклад 
советского народа, простых людей в дело борьбы с фашизмом. 
Государство должно повысить жизненный уровень оставшихся 
в живых ветеранов.

– Какие из человеческих чувств, по-вашему, сильнее всего 
пробудила в людях война?

– Те события, которые сейчас происходят в Украине, задева-
ют меня, мои чувства, ведь это, по сути, возрождение фашиз-
ма. Мы, ветераны, так много пролили крови, чтоб победить 
фашизм. А что сейчас? Сейчас эти пережитки фашизма подни-
мают голову. Для чего умирали миллионы советских мальчи-
шек, защищая свою Родину? Чтоб сейчас стать изгоями в своей 
стране? Чтоб сейчас снова процветал нацизм? Больно и горько 
мне как ветерану Великой Отечественной это видеть.

– Какими бы вы хотели видеть нынешних молодых за-
щитников Родины?

– Сейчас у нас проходят подготовку студеты, которые го-
товятся к кадровой службе. Поставлена задача, и мы начали 
уже готовить сержантов из числа специалистов. Все они будут 
зачислены в ряды запаса наших Вооруженных сил. Для нас, 
преподавателей военного института, это большая честь – го-
товить наших защитников, ведь это самая почетная миссия 
человека – быть защитником Родины!
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